
令和３年４月 越前市教育委員会定例会

          議  事  日  程 

日時：令和３年４月８日(木) 

                               午後１時３０分 

                            場所：教育委員会室 

日程第１ 教育長職務代理者の指名（報告） 

日程第２ 会議録署名員の指名 

（審議事項） 

日程第３ 議案第１９号 越前市結核対策委員会委員の委嘱について

日程第４ 議案第２０号 専決処分の承認を求めることについて（公民館長の任命について） 

（報告事項） 

日程第５ 成年年齢引下げ後の成人式のあり方について（答申） 

日程第６ 次期教育委員会定例会の日程について 

日程第７ その他 

 (1) 「越前市史」資料編３中世一の刊行について 

 (2) 「府中城跡」Ｈ地点・Ｉ地点発掘調査報告書の刊行について 

 (3) 武生公会堂記念館春季企画展「土岡春郊―鳥を愛した芸術家―」について 

(4) 学習支援拠点及び放課後児童クラブについて 

(5) その他 

以上 



 令和３年４月８日（木）

　場　　所

出席 欠席

○

○

〇

○

○

　　渡　辺　亜由美　　事務局長 ○

　　橋　本　美　帆　　理事 ○

    出　口　茂　美　　理事 ○

　　笹　田　和　子　  教育振興課長 ○

    小　林　博　之　  図書館長 ○

　　北　川　智　士　　文化課長 ○

　　黒　田　千　華　  スポーツ課長 ○

    倉　内　政　昭　  学校教育指導室長 ○

    川　﨑　敦　子 　 政策幹 ○

    島　田　佐智代　  教育振興課副課長（書記）

    伊　藤　ミ　カ　  教育振興課副課長（書記）

委　員

　出席状況

　　　教育委員会室

  事務局

　　岩　坂　昭　宏　　委　　　員

　　岡　川　聖　代　　委　　　員

   令和３年４月　教育委員会定例会

　期　　日 　　　　開　議　　　１３時３０分

　　　　閉　議　　　１４時４３分

　　澤　崎　秀　之　　教　育　長

　　伊　東　知　之　　委　　　員

　　澤　﨑　郁　子　　職務代理者
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令和３年４月  教育委員会定例会議の結果（概要） 

【令和３年４月８日（木曜日）開会時刻１３：３０】 

【議 事】 

日程第１ 教育長職務代理者の指名（報告） 

      澤﨑郁子委員を指名した。 

日程第２ 会議録署名員の指名 

      澤﨑郁子教育長職務代理者を指名した。 

 （審議事項）

日程第３  議案第１９号 越前市結核対策委員会委員の委嘱について 

日程第４  議案第２０号 専決処分の承認を求めることについて（公民館長の任命

について） 

（報告事項） 

日程第５ 成年年齢引下げ後の成人式のあり方について（答申） 

日程第６ 次期教育委員会定例会の日程について 

日程第７ その他 

 (1) 「越前市史」資料編３中世一の刊行について 

 (2) 「府中城跡」Ｈ地点・Ｉ地点発掘調査報告書の刊行について 

 (3) 武生公会堂記念館春季企画展「土岡春郊―鳥を愛した芸術家―」について 

 (4) 学習支援拠点及び放課後児童クラブについて 

 (5) その他 

傍聴人 なし 

【会議の主な経過】 

審議事項 

日程第３ 議案第１９号 越前市結核対策委員会委員の委嘱について 

【教育振興課長が説明】 

質疑なし 

日程第４ 議案第２０号 専決処分の承認を求めることについて（公民館長の任命に

ついて） 

【橋本理事が説明】 

質疑なし 
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報告事項 

日程第５ 成年年齢引下げ後の成人式のあり方について（答申） 

【橋本理事が説明】

澤﨑委員：昨今は晴れ着の予約など、かなり早いうちから準備をしている。市民への周

知は、早期に徹底して欲しい。

橋本理事：できるだけ早い時期に、報道発表、ホームページ及び広報で周知する。

伊東委員：１８歳は受験の時期であるため、対象者を「その年度に２０歳に達する人」

とする答申に賛成である。「つどい」ではなく「式」である意義にも、賛成する。

岡川委員：家庭においても成年年齢に達することの意味（大人の責任など）を話し合え

るように、広く市民の目に留まるような周知を行って欲しい。

日程第６ 次期教育委員会定例会の日程について 

【教育振興課長が説明】

日程第７ その他 

(1) 「越前市史」資料編３中世一の刊行について

【文化課長が説明】

(2) 「府中城跡」Ｈ地点・Ｉ地点発掘調査報告書の刊行について 

【文化課長が説明】

岡川委員：分庁舎跡地に設置されている銅像について、説明して欲しい。

文化課長：旧市庁舎前（南東）に設置されていた、山本甚右衛門氏の銅像を移設したも

のである。氏は蚊帳織りで財を成した実業家で、多くの社会事業に貢献されている。

伊東委員：越前市史は有償（２，０００円）で、調査報告書は無償とのことだが、その

違いは。

文化課長：越前市史は市史編さん委員会の著作物であるのに対し、調査報告書は職員が

作成した資料であり、これまでも無償としてきた経過がある。

※ 定例会終了後、調査報告書は有償（１，０００円）とすることになり、各委員に

は電話連絡により了解を得た。

(3) 武生公会堂記念館春季企画展「土岡春郊―鳥を愛した芸術家―」について 

【文化課長が説明】 

(4) 学習支援拠点及び放課後児童クラブについて 

 【出口理事が説明】 

伊東委員：国高地区の学習支援拠点「みんなの勉強部屋くにたか」を利用している子ど

もの人数が０人となっているのはなぜか。 
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出口理事：コロナ禍において休みとしたことや、４月から１１月の期間限定であること

などが影響し、令和３年３月時点では０人となった。活動日を日曜日としていることな

ど、今後の運営において検討課題である。 

澤﨑委員：現在、認定こども園がない地区はどこか。 

出口理事：西、国高、坂口の３地区である。地域性もあるため、坂口地区の方には、白

山地区の安養寺こども園をご利用いただく。なお、味真野地区の二葉保育園と味真野保

育園は、名称は保育園であるが、認定こども園である。 

澤﨑委員：放課後児童クラブについて、飽和状態になっている地区は。 

出口理事：飽和が懸念されるクラブについては、利用児童を３年生までに限定する、常

時祖父母がいる家庭はご遠慮いただくといった対応をしている。 

澤﨑委員：西地区には学習支援拠点が３ヶ所あるが、同じ児童が３ヶ所利用しているこ

ともあるのか。 

出口理事：外国人、低学年といったように、自然とすみわけができている。 



【閉会時刻14:43】

越前市教育委員会会議規則第17条第2項の規定により、上記会議録を承認するため

に署名する。、、

教育長 滝湯 秀シ

委 員 帰膚
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